

Vos questions / nos réponses

## risques

Par [Profil supprimé](#) Postée le 03/01/2011 15:15

quels sont les risques de la consommation de drogues par les jeunes sur l'éducation et la sociabilité?

cordialement.

---

**Mise en ligne le 04/01/2011**

Bonjour.

Vous posez une question importante et essentielle dans la manière dont nous pouvons appréhender l'usage de produits psychoactifs qu'ils soient licites ou non.

Concernant l'éducation, il ne nous semble pas que la consommation de tel ou tel produit puisse modifier les valeurs, principes, règles qui nous sont transmis dès l'enfance. Par ailleurs, l'initiation à la consommation d'alcool peut être envisagée comme un moment signifiant le passage à l'âge adulte, à la manière d'un rituel parmi d'autres. S'agissant des substances illicites comme le cannabis, leur utilisation marque une transgression de la loi aussi bien qu'une transgression des règles éducatives posées par les parents.

C'est sur l'aspect social que vont alors se différencier les expérimentateurs (une prise une fois). Certains n'expérimentant pas davantage. D'autres maintiennent des consommations récréatives occasionnelles entre amis avant de les abandonner progressivement une fois obtenu une situation personnelle satisfaisante, un travail, ... D'autres vont trouver dans le ou les produits un moyen de soulager certaines souffrances ou difficultés au quotidien, un moyen de faciliter les relations à l'autre. Un usage de plus en plus important avec des difficultés préexistantes pouvant souvent amener la personne à s'isoler de plus en plus.

Ce qui détermine le parcours de tel ou tel individu avec les "drogues" est toujours un ensemble de facteurs : biologiques, psychologiques, sociaux, culturels,...

Ainsi, chaque personne a, en fonction de ceux ci, une relation différente à tel ou tel produit.

Il n'existe donc évidemment pas de réponse unique, mais il est important d'avoir à l'esprit que c'est en fonction des caractéristiques propres de la personnes ainsi que de son environnement que va se mesurer la variabilité du risque pris dans l'usage de produit. A chacun alors de s'interroger et d'ouvrir la discussion avec ses amis, sa famille sur le sujet.

Cordialement.

---